

# "Tu as de la famille ? Alors profites-en, profite de la vie"

Hier a eu lieu à Saint-Victor les obsèques du Dr Jean-Pierre Franceschi et de son épouse Nathalie, décédés dans un accident d'avion au Portugal



L'abbaye Saint-Victor a été hier matin l'écrin du dernier voyage de Jean-Pierre Franceschi et de Nathalie, son épouse. /PHOTOS FRÉDÉRIC SPEICH

I y avait foule, hier matin, à l'abbaye Saint-Victor (7<sup>e</sup>), pour la cérémonie d'adieu au docteur Jean-Pierre Franceschi et son épouse Nathalie. Et cette assemblée, impressionnante, n'était pas venue seule : le chagrin était aussi présent, présent, marquant les visages, triturant les mouchoirs, rougissant les yeux, coulant doucement sur les joues... Les symptômes de la perte d'être chers, aimés et appréciés s'exprimaient dans toutes les travées de la maison de Dieu occupées par le monde de la santé, du sport, de la politique... Et par nombre de quidams qui, d'une façon ou d'une autre, avaient rencontré ce chirurgien à la réputation internationale. À la fois hors pair et des plus abordables, selon l'avis général.

*"Cela prouve que l'on peut faire partie des plus grands et disparaître d'un coup"*, a lâché en aparté Richard Aswad, chirurgien spécialiste de l'épaule à l'Institut de chirurgie orthopédique et sportive (Icos) fondé par son "grand frère, son ami" Franceschi. Et de conseiller sans détour : *"Tu as de la famille ? Alors profites-en, profite de la vie, des gens que tu aimes."*

Le chirurgien et sa femme sont décédés dans un accident d'avion de tourisme au Portugal le lundi 17 avril, alors qu'ils rentraient à Marseille. Un drame qui a fait cinq victimes au total. Pour en savoir da-

vantage, il faudra attendre encore quelques jours, le cabinet portugais de prévention et d'investigation sur les accidents d'aéronefs ayant reporté à début juin la publication de son rapport.

Devant l'autel, le premier à prendre la parole a été le docteur Christophe Cermolacce, lui aussi chirurgien orthopédiste, spécialiste du pied et associé de

## "On est là pour donner du groove et du son, bordel !"

LE D' JEAN-PIERRE FRANCESCHI,

LORSQU'IL JOUAIT DE LA BASSE SUR SCÈNE

Jean-Pierre Franceschi. Difficile d'évoquer un ami de trente ans, dont la devise était *"Et surtout, qu'on soit pas embêté!"*, sans réprimer quelques sanglots. *"Tu as su réunir et fédérer, a-t-il dit en guise d'au revoir. Nous voulons que ton œuvre te survive."*

Son œuvre ? Jean-Pierre Franceschi était une sommité dans le domaine de la chirurgie orthopédique. Spécialiste du genou, il exerçait à la clinique Juge, mais aussi à l'hôpital Saint-Joseph, et avait fondé l'Icos. Il était connu pour soigner les plus grands

sportifs, dont nombre de joueurs de l'OM tels Éric Cantona, Éric Di Meco, Robert Pires ou Alain Boghossian. Étaient présents hier matin, entre autres, Jean Tigana et Franck Passi (voir photos ci-dessous).

Alain Soutanian, le kinésithérapeute de l'OM, a rappelé les *"27 ans de dévouement, de partage, de complicité"* vécus avec le célèbre chirurgien. *"Tu étais indéfectiblement disponible pour nous, a-t-il assuré en essuyant une larme du revers de la main. Combien de soirs de match t'avons-nous arraché à ta famille pour que tu nous rejoignes aux urgences ?"* Le docteur Lieutaud a lui évoqué un autre pan des personnalités de Jean-Pierre et Nathalie : *"Je les ai mariés en tant qu'élus, et les ai ensuite accueillis faire la fête chez moi en tant qu'amis. Ces deux-là avaient un vrai esprit rock'n'roll."* En effet, le D' Franceschi maniait - presque - aussi bien la basse que le bistouri. Et Nathalie chantait. *"On est là pour donner du groove et du son, bordel !", disait-il sur scène*, a confié son ami.

Enfin, avant l'homélie traditionnelle du prêtre, les deux filles du docteur ont lu de conserve un extrait d'un texte d'Antoine de Saint-Exupéry. Qui dit : *"Toutes les étoiles, tu aimeras les regarder."*

Hier matin, à l'abbaye Saint-Victor, il n'y avait plus que le chagrin qui opérait.

François RASTEAU



L'abbaye était pleine de représentants du monde médical, politique (Jean-Claude Gaudin, Martine Vassal...) et sportif. Ci-dessus, les footballeurs Franck Passi et Jean Tigana. Chirurgien du genou, Jean-Pierre Franceschi avait opéré nombre de sportifs.